

der Bevölkerung, besonders in strukturbestimmenden Betrieben und Zweigen, immer besser zu befriedigen, und damit wichtige Voraussetzungen für die Wirkung des Prinzips der materiellen Interessiertheit und die Herausbildung der sozialistischen Lebensweise schafft.

Durch sein aktives Einwirken auf alle Phasen des Reproduktionsprozesses der Konsumgüterwirtschaft, die ständige Verbesserung der Ökonomie der Handelstätigkeit, verbunden mit hohen Versorgungsleistungen, erhöht der Handel seinen Wirkungsgrad bei der effektiven Gestaltung der Volkswirtschaft.

Die höheren Maßstäbe im neuen Abschnitt unserer gesellschaftlichen Entwicklung erfordern den Übergang zu einem modernen, leistungsfähigen sozialistischen Handel. Er wird gekennzeichnet durch :

- allseitige Einkaufserleichterungen für den Kunden; das bedeutet freundliche und sachkundige Bedienung, vielseitige Kundendienste, umfassende Anwendung der Selbstbedienung und Vorauswahl bei gleichzeitiger Verbesserung der Kundenberatung - ein neues, sozialistisches Verhältnis zu den Kunden;
- enge Kooperationsbeziehungen und Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit mit der Industrie und Landwirtschaft zur Sicherung eines stabilen und kontinuierlichen Warenangebotes;
- die demokratische Einbeziehung der Werktätigen; auf diesem Wege wird sich auch die Schöpferkraft der Belegschaften und aller ehrenamtlicher Mitarbeiter, vor allem über die HO-Beiräte und die Verkaufsstellenausschüsse, zum Nutzen unserer Republik voll entfalten;
- hohe ökonomische Leistungen mit Hilfe der umfassenden Anwendung der sozialistischen Betriebswirtschaft, hochproduktive Handelstechnologien und Technik.

Dabei gewinnen auch im Handel die wissenschaftliche Führungstätigkeit, die Anwendung und Beherrschung moderner Leitungs- und Organisationssysteme unter Nutzung der elektronischen Datenverarbeitung zunehmend an Bedeutung.

Die Werktätigen des Binnenhandels werden diesen wachsenden Anforderungen, die sich aus der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus, der Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution und der Herausbildung der sozialistischen Menschengemeinschaft ergeben, nur dann gerecht, wenn sie ihre eigenen Leistungen schonungslos am Höchststand messen und konsequent von den prognostischen Erkenntnissen von Wissenschaft und Technik ausgehen.